

NOTES

SUR

PLUSIEURS MONUMENTS ÉPIGRAPHIQUES

Sur une inscription romaine où l'empereur Tacite porte le surnom de Gothique.

A Monsieur Léon Renier, membre de l'Institut.

Le très-court règne de l'empereur Tacite fut marqué par un événement considérable. Des Barbares partis en grand nombre des Palus-Méotides, firent irruption dans les provinces de l'empire par la Colchide et envahirent le Pont, la Cappadoce, la Galatie et la Cilicie. Tacite se débarrassa des uns par la persuasion et des autres par la force. Lui-même et son frère Florian qu'il avait fait préfet du prétoire, les combattirent chacun de leur côté et les obligèrent, après en avoir tué un grand nombre, à se retirer en fuyant. Les historiens Zosime et Zonare appellent ces étrangers des Scythes. Vopiscus ne les désigne pas autrement qu'en disant que c'étaient des Barbares qui arrivaient des Palus-Méotides.

Les Barbares repoussés par Tacite n'étaient autres que les Goths, ces redoutables voisins, venus à travers la Germanie, des régions qui sont aujourd'hui la Suède et le Danemarck, et à qui l'empereur Aurélien venait d'abandonner, ne pouvant plus la défendre contre eux, toute la Dacie au nord du Danube.